
CHS-CT

Du 28 Juin 2022

E-mail : fo.ddfip63@dgfip.finances.gouv.fr
fo.ddfip63@gmail.com

Téléphone : 06-49-04-11-89

Liminaire   CHS-CT  C  

L’ordre du jour est modifié.

→ Présentation pour avis du PAP 2022 de l’INSEE ( établissement de Clermont-Ferrand),
→ Présentation pour avis du PAP 2022 de l’ENFIP ( établissement de Clermont-Ferrand) voir ci-
     dessous.
→ Point d’information sur la réforme des instances de dialogue social du MEFR par l’inspecteur 
     santé et sécurité au travail,
→ Présentation du rapport de visite du CDFiP d’Issoire par l’inspecteur santé et sécurité au 
     travail.

COMPTE-RENDU

Réponse aux liminairesRéponse aux liminaires

Réponse aux liminaires :
DGFIP : En réponse aux liminaires, le Président indique que FO-FinancesFO-Finances est toujours dans une posture 
dogmatique. Oui, nous avons une position dogmatique et oui, nous restons sur nos positions… nous 
gardons le cap et ne sommes pas des girouettes !

Le Président est revenu sur la crise sanitaire et insiste pour que les gestes barrières soient respectés et ce dans 
l’intérêt de tous.

DOUANES : Le directeur de la Douane répond à notre liminaire en indiquant  que les agents concernés par le 
transfert des taxes en Auvergne Rhône Alpes ont été bien traités mais quid des autres ?
Il présente la nouvelle assistante de prévention Madame Sylvie TERNON. 
Il nous informe de la mise en place de la Gestion du Temps et des Absences dans SIRHIUS. Il rappelle que 
l’écrêtage est géré au niveau national. 
Ce sujet va faire l’objet d’un débat à la Centrale. En effet, cette GTA convient pour des emplois sédentaires 
ou de bureau. Cependant la spécificité et les horaires totalement atypiques de certains métiers au sein des 
douanes vont être en total opposition avec ce système. 

Les points qui font l’objet d’un report sur la prochaine séanceLes points qui font l’objet d’un report sur la prochaine séance          ::    
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Point d’étape sur les mesures COVIDPoint d’étape sur les mesures COVID

La médecin du travail insiste sur la contagiosité des nouveaux variants.

A la DDFiP, la situation est sous contrôle. Quelques cas et cas contacts ont été signalés au service RH. Le 
Président insiste sur l’application des gestes barrières. Le port du masque va être recommandé.

A l’INSEE et à la Douane, la situation est stable. 3 cas ont été recensés depuis la semaine dernière.

A l’ENFIP, pour le moment, la situation est stable. 
Néanmoins, la direction des écoles a eu la bonne idée de convoquer en pleine période de rebondissement 
des cas de COVID, l’ensemble de la promotion des inspecteurs 2021-2022 pour une grande messe. Tous les 
stagiaires viennent de la France entière. Le directeur de l’ENFiP tente de justifier cette réunion.

Les délégués FO-FinancesFO-Finances  lui demandent qui fera le bilan des contaminations lorsque les stagiaires 
retourneront dans leur service.
Les délégués FO-Finances FO-Finances  apprennent de même qu’une importante réunion rassemblant l’ensemble des 
personnels de la formation initiale de la DGFiP se tiendra à Lyon le 5 juillet  prochain.
On ne comprend pas qu’au moment même où les autorités appellent à la vigilance, ce type d’événement 
puisse se dérouler, d’autant plus que les personnels de Clermont-Ferrand se rendent à Lyon en bus.

D’autre part, il apparaît que quelques stagiaires aient des comportements non conformes aux attentes. 
Certains refusent de mettre un masque lorsque cela s’avère nécessaire et l’usage des téléphones portables 
pendant les sessions de cours et les conférences est monnaie courante. D’ailleurs, les surveillants ont cessé 
de faire la chasse.

Le débat dérive vers le manque d’attractivité de la DGFiP et les difficultés de recrutement.
FO-Finances FO-Finances  rappelle aux représentants de l’administration que les responsables politiques ont tenu 
depuis plusieurs années un discours populiste sur les fonctionnaires. Ils prennent pour exemple la phrase 
de G DARMANIN qui avait de qualifié les comptables publics de cons que l’on met devant une table.



Le directeur de l’ENFiP annonce que la sécurisation 
de l’accès à l’ENFiP a reçu un avis favorable, Ce 
programme d’un montant d’environ 260.000 € 
pourrait débuter en novembre.

Le plan annuel de prévention se résume à une ligne 
par la préconisation d’achat de fauteuils de bureau. 
Les RPS ont disparu et ont été intégré dans le PAP de 
la direction des écoles.

La tentative de justification de cette réécriture par 
l’administration ne satisfait pas les délégués FO-FO-
FinancesFinances. Cet escamotage s’assimile à de la censure.

Les OS ont demandé une suspension de séance pour se 
concerter. Les délégués exigent que le PAP soit réécrit 
et prennent en compte les risques qui ont été recensés 
lors du GT du 15 avril dernier.  
Une seconde suspension de séance est demandée 
cette fois-ci par le Président.
A l’issue des échanges, il est prévu que le PAP de 
l’ENFIP soit représenté aux membres du CHSCT.

Le DUERP a permis de recenser 440 risques (aucun 
A, 13 B, 120 C et 300 D).
Après présentation du PAP, les délégués votent. 
Solidaires pour, la CGT s’abstient et FO-FinancesFO-Finances  
contre.

Présentation pour avis du PAP 2022 dePrésentation pour avis du PAP 2022 de
l’ENFiP (Ets de Clermont-Ferrand)l’ENFiP (Ets de Clermont-Ferrand)

REPORTEREPORTE

Présentation pour avis du PAP 2022 de laPrésentation pour avis du PAP 2022 de la
DDFiPDDFiP

Point d’étape sur la situation et lesPoint d’étape sur la situation et les
perspectives du reclassement des agentsperspectives du reclassement des agents
des douanes restructurés au sein de lades douanes restructurés au sein de la

Direction régionale de Clermont-FerrandDirection régionale de Clermont-Ferrand

La situation a peu évoluée depuis la présentation 
précédente. Une collègue qui s’est engagée dans 
une rupture conventionnelle, a demandé quand lui 
serait versée la seconde partie de son indemnité. 
Cela devrait se faire très rapidement.
L’agent qui s’occupait de la viticulture à St Pourçain 
sur Sioule, a demandé son intégration à la DGFiP.
Une autre agente est toujours en détachement.
L’agent qui est resté à Moulins a demandé à rester 
en attendant son départ à la retraite prévu l’année 
prochaine, Il est à noter que 2 agents de la Haute 
Loire n’ont pas pu bénéficier de cette mesure de 
bienveillance  bien qu’ils étaient dans la même 
situation.



Suivi des fiches de signalementSuivi des fiches de signalement

Point de situation sur les conditions dePoint de situation sur les conditions de
travail des chargés d’enseignement et destravail des chargés d’enseignement et des
personnels administratifs de l’ENfiP depersonnels administratifs de l’ENfiP de

Clermont-Ferrand.Clermont-Ferrand.

L’ENFiP de Clermont-Ferrand a la particularité 
d’accueillir des stagiaires des 3 grades, des PACTE et 
des LA de B en A
Le constat a été fait que les chargés 
d’enseignement supportent une charge de travail 
supérieure aux autres établissements notamment 
par la rédaction de supports documentaires.
L’accumulation des tensions, visible notamment en 
novembre et décembre dernier, laisse apparaître un 
malaise au sein de l’établissement, Il est proposé de 
réaliser une analyse des RPS par l’EIPAS. Les 
délégués donnent leur accord  pour que cette 
action soit menée le plus rapidement possible. Les 
crédits (5.400 €) seront pris sur le budget du CHSCT.

Suivi des registres santé Suivi des registres santé 
et sécurité au travailet sécurité au travail

Pour l’ENFiP, une seule inscription concernant une 
chasse d’eau au 5ème étage. Celle-ci a été réparée 
le jour même.

Pour la DDFiP, une demande de mise en place d’un 
cours de gymnastique au sein de la direction. La 
mise en place d’équipements de sport dans la salle 
de convivialité et la possibilité d’adhérer à l’ATSCAF 
de l’ENFiP sont proposés comme solution,
De même, il a été demandé la mise en place d’un 
espace dédié de convivialité au sein de la division 
collectivités locales. La mise à disposition de la salle 
de convivialité à la direction répond à cette 
demande.
Suite à une demande d’un agent de la direction, les 
marches de l’escalier côté rue du Mal de Lattre et 
de la 1ère armée vont être repeintes. Les crédits 
sont pris sur le budget du CHSCT.

A l’INSEE et Douane :  RAS.

1 fiche pour la DDFiP (SIP d’Issoire). L’auteur des 
faits, extérieur à l’administration, a fait l’objet d’un 
courrier.

Examen des accidents de services et deExamen des accidents de services et de
trajetstrajets

- DDFiP / 3 accidents de trajet entre le 12/12/2021 et 
le 08/04/2022
- ENFiP : 3 accidents de trajet entre le 12/12/2021 et le 
08/04/2022
- Douane : 2 accidents de service entre le 12/12/2021 
et le 08/04/2022



Les agents de la paierie sont installés au 5ème étage de la direction depuis la mi-avril. 
Pas de problème particulier sauf au moment des périodes de canicule.
La mise en place de la division SJCF au sein de la direction a entraîné le déménagement de quelques 
agents. 

Point d’information sur les travaux d’installation de la paierie départementale et de laPoint d’information sur les travaux d’installation de la paierie départementale et de la
SJCF SJCF 

(Sécurité Juridique et Contrôle Fiscal(Sécurité Juridique et Contrôle Fiscal

Situation des crédits et examen desSituation des crédits et examen des
propositions d’actions 2022propositions d’actions 2022

Plusieurs actions vont être programmées dans les 
prochains mois d’ici la fin de l’année :
- A la douane, remplacement de stores à la 
direction régionale
- A l’ENFiP, outre l’analyse des RPS, l’achat de 
fauteuils est acté. Par contre, le remplacement des 
stores nécessite le changement de fenêtres et le 
budget du CHSCT ne le permet pas.

- A la DDFiP, hormis des achats liés à des prescriptions médicales et à la sécurité , le débat a porté sur la 
rénovation de fenêtres sur le site de Berthelot et l’installation de stores au 1er étage (SPFE) et au 3ème 
étage (SIP). A l’heure actuelle, aucun site de la DDFiP dans le département n’est climatisé. Chaque site peu 
ou prou dispose d’un espace ou d’une salle climatisée ou rafraîchie. 
Lors des épisodes caniculaires, tous les agents de la DDFiP sont touchés.
POUR QUE LE BUDGET DU CHSCT profite à tous les agents des administrations économiques et financières 
du département, il est proposé que le CHSCT prenne en charge environ 50 % du coût total de ces 
changements.



  
Le prochain CHSCT aura lieu le 27 Septembre 2022.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée .

QUESTIONS DIVERSESQUESTIONS DIVERSES

Les élus en CHSCT : Titulaires → Christine PEREIRA ( DGFIP ) – Jean-Marc LE FAY ( DGFIP )
         Suppléants → Hélène SEGAULT ( INSEE ) – Patrice FOUCQUETEAU ( DOUANES )

FO-DDFIP63 :     ESI La Parlette - 17 Rue de la Parlette - 63000 Clermont-Ferrand

Il a été signalé des problèmes de nettoyage des locaux à la brigade de la Douane de Clermont-Ferrand. La 
personne titulaire est partie. L’assistante de prévention va se rapprocher de la société ONET. Elle indique qu’ 
ONET a beaucoup de mal à recruter du personnel.
Les délégués FO-FinancesFO-Finances demandent si les fenêtres du site de Riom vont être remplacées. Le chef du BIL 
répond que pour le moment, rien n’est prévu.
Ils demandent aussi si un film de protection va être posé sur les fenêtres du nouveau SLR, notamment là où se 
trouvait le service recouvrement du SIP.
Là, aussi, rien n’est prévu.

Le Président rappelle que des audits énergétiques vont être menés dans tous les bâtiments d’Etat. Ces audits 
seront accompagnés de préconisations de travaux chiffrés. Il indique que les bâtiments pourraient être 
abandonnés par l’État si le coût de la rénovation était trop élevé.

Le Président nous annonce que la DDFiP a candidaté pour devenir espace de travail tiers lieu pour le site de 
Berthelot et le site d’Issoire.


